

Les hôpitaux du Cambrésis feront chambre double

C'était pressenti depuis 2019 lorsque les élus du Catésis avaient attiré l'attention de l'ARS (Agence régionale de santé) par une délibération montrant leur volonté de quitter le GHT du Hainaut-Cambrésis. Les hôpitaux du Cambrésis vont quitter le groupement hospitalier de territoire (GHT) : Serge Siméon, maire du Cateau, et Vincenzo Colella, président de la commission médicale d'établissement de l'hôpital du Cateau, ont annoncé récemment la création d'un groupement hospitalier à l'échelle du Cambrésis.

« Après quatre années d'exercice, le GHT, recensant les seize établissements publics du Cambrésis, de la Sambre Avesnois et du Valenciennois, n'a pas atteint les objectifs et



Le maire du Cateau Serge Siméon et le directeur de la commission médicale d'établissement, Vincenzo Colella.

résultats escomptés », estiment élus et médecins du Cambrésis. « Pire, au lieu de coordonner les territoires, le GHT les appauvrit et les ignore sur le plan médical et ne répond pas aux équilibres et à l'aménagement du territoire » insiste Serge Siméon.

« La mutualisation des achats publics n'a nullement porté ses fruits. Les coûts de structure du Centre hospitalier de Valenciennes sont trop lourds, le retour sur dépenses de fonctionnement n'est pas réalisé. Le risque aujourd'hui, c'est la volonté de la direction de l'Hôpital de Valenciennes de s'occuper du recrutement du corps médical et de continuer, par une politique de management centralisatrice, d'affaiblir l'arrondissement de Cambrai » ajoute l' élu et président du conseil de surveillance du centre hospitalier du Cateau.

Des menaces à exécution

Toutefois, le même n'empêchera pas « les liaisons avec Valenciennes ». Tandis que le représentant de la communauté médicale souhaite au plus vite « une offre de soins plus adaptée et de proximité et une entité

à taille humaine ». Et Vincenzo Colella d'affirmer : « je souhaite inclure les professionnels du privé dans les décisions ».

Finalement, les nouvelles ordonnances de mars dernier, donnant aux GHT le pouvoir de recruter les professionnels de santé des établissements membres, ont boosté la détermination de Serge Siméon. De son côté, le docteur Colella estime que la crise du Covid a démontré l'efficacité des petites structures. « Si l'hôpital du Cateau n'avait pas eu de lits de surveillance continue, les services de réanimation de Valenciennes et de Cambrai auraient été saturés beaucoup plus vite ». L'objectif est donc aujourd'hui de diluer l'offre de soins sur le territoire, y compris en campagne.

C'est dans cet esprit que le conseil de surveillance du centre hospitalier du pays de Matisse, à l'unanimité de ses membres, a décidé la sortie du CH du Cateau-Cambrésis du GHT du Hainaut-Cambrésis et la création d'un GHT du Cambrésis, regroupant les sites de Cambrai et du Cateau. Une histoire de chambre double tout en faisant chambre à part... ■